
傍聴者アンケート

回答 回答数 ％

a 男性 10 28.6

b 女性 25 71.4

計 35 100.0

※傍聴者41人。アンケート回収率85.4％。

回答 回答数 ％

a 20歳未満 1 2.9

b 20代 1 2.9

c 30代 3 8.6

d 40代 3 8.6

e 50代 3 8.6

f 60代 15 42.9

g 70代 5 14.3

h 80歳以上 4 11.4

計 35 100.0

回答 回答数

a 普段から市議会を傍聴しているから 3

b 女性議会に興味があったから 18

c 女性議員が知り合いだから 8

d 友人に誘われたから 7

e その他 1
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１．性別を教えてください。

２．年齢を教えてください。

３．女性議会を傍聴した理由は何ですか。　※複数可

・第１回に母が参加していたため

年齢

20歳未満

20代

30代

40代

50代

60代

70代

0 2 4 6 8 10 12 14 16 18 20

普段から市議会を傍聴しているから

女性議会に興味があったから

女性議員が知り合いだから

友人に誘われたから

その他

傍聴理由

性別

男性

女性



傍聴者アンケート

回答 回答数

a 女性議員の発言や市の答弁に新たな 23

発見や気づきがあった

b 女性議員の発言や市の答弁に共感できた 12

c 内容がよくわからなかった 0

d その他 2

無回答 1

回答 回答数 ％

a 伝えたいと思う 31 88.6

b 伝えたいと思わない 1 2.9

c わからない 2 5.7

無回答 1 2.9

35 100.0

６．第３回島田市女性議会が開催された場合、傍聴したいと思いますか。　※複数可

回答 回答数 ％

a 傍聴したい 18 47.4

b 興味のある内容であれば傍聴したい 14 36.8

c 知り合いが出るのであれば傍聴したい 3 7.9

d インターネット中継があれば、傍聴しなくてもよい 2 5.3

e 傍聴したくない 0 0.0

f その他 1 2.6

38 100.0

５．女性議会の内容を誰かに伝えたいと思いますか。

内容記載なし。

・市長と語る会での質問でも良い内容が多かったと思う。

・自治会長への質問でも良い点もあるように思う。

・若い世代にはに大いに期待している。

・シナリオ通りに進んだ。

４．感想を聞かせてください　※複数可

女性議員の発言や市の答弁に新たな

発見や気づきがあった

女性議員の発言や市の答弁に共感できた

内容がよくわからなかった

その他

0 5 10 15 20 25

感想

傍聴したい

興味のある内容であれば傍聴したい

知り合いが出るのであれば傍聴したい

インターネット中継があれば、傍聴しなくてもよい

傍聴したくない

その他

0 2 4 6 8 10 12 14 16 18 20

次回の傍聴（第３回開催の場合）

女性議会の内容を誰かに伝えたいか

伝えたいと思う

伝えたいと思わない

わからない

無回答



傍聴者アンケート

回答 回答数 ％

a 参加したい 3 12.0

b 都合が合えば参加したい 7 28.0

c 参加したくない 2 8.0

d その他 7 28.0

無回答 6 24.0

25 100.0

回答 回答数

a 広報しまだ 14

b ポスター 6

c ホームページ 6

d フェイスブック 4

e 友人・知人 12

f その他 4
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７．第３回島田市女性議会が開催された場合、参加したいと思いますか。　※女性のみ

8．第２回島田市女性議会のことをどこで知りましたか。 ※複数可

・第１回に参加したので、新人の参加を希望する。

・若い方に譲る。

・市外のため参加できない。

・議会は議員と当局だけの話し合いではなく、傍聴者も含めて市民に知らせるこ

とが「参加」だと思う。

・議会

・母親

0 2 4 6 8 10 12 14 16

広報しまだ

ポスター

ホームページ

フェイスブック

友人・知人

その他

広報

次回の参加（第３回が開催された場合）

参加したい

都合が合えば参加したい

参加したくない

その他

無回答



傍聴者アンケート
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・ 女性ならではの観点からの質問もあり、参考になった。

・

・

・ 全体的に質問の視点が新鮮で良かった。

・

・

・ 質問が切実であったり、各部署の応答も良かった。
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自分と志を同じとする友人が登壇するとのことで楽しみにしていた。議場に入るのも初めて

だった。

私は長い間ボランティア活動しているが、このような場での質問はなかなかできない。今回

の女性議会に参加された方々に勇気をいただいた。

参加者の皆さんすごく堂々としていて、良く討論できていたと思う。

第３回を開催するとすれば、次のことを関係部署で検討して計画してほしい。

　女性議会開催の意義（意味）をどこに持っていくか。

　質問レベルは気にせず多くの人が参加する形（場）とするか。

　せっかくの質問なので、20分を上手に使い、問題点まで指摘する形（場）とするか。

　テレビ中継や傍聴、マスコミなどを通じて女性議会をやっているという話題性、アピール

の場（イベント）とするか。

　要望的な質問をどのように扱うか。

若い世代の参加者でそれなりの効果があると感じた。

市民の声を聞いて将来行政に生かせたら幸い。

染谷市長さんも頑張っていただきたいです。

大変良い企画だと思う。これからも続けていただきたいと思う。

行政の答弁は「やっている」、「難しい」との回答で一方的であると感じた。

「やっている」は相手に伝わらなければ意味がない、「難しい」はやらないでいる。やって

みた結果を答弁できるようにしてほしい。

わざわざ「女性議会」を開催しなければならないのは、まだまだ男女共同参画が進んでいな

いことの裏返しのように思う。

この世には男女が半分ずついるので、できれば市議会議員の半分が女性になればいい。

ホームページが見にくいとの発言があったが、若い人たちにとって、どこがどう見にくいの

か、どうすれば見やすくなるのかといった具体的なことを知りたいと思った。

女性議会に限定することなく市民議会と男女混合が良いと思う。

議員の選出は一般市民からの選出が望ましいと思う。

女性目線での鋭い意見ばかりで、どれも必要な提案と感じた。

全体像を把握する、点ではなく線でみる、立体的にみることはとても重要なことと思う。

（物の見方、考え方として）

なかなかの質疑応答、真剣で良かった。久しぶりに充実した時間が過ごせた。

市長がかなり答えてくださったのが良かった。女性とはいえ、男前だった。

参加者の皆さん、若いのにそれぞれの質問に対し深く追求して感激した。

初めて傍聴したが、とても興味深く聞くことが出来た。

参加者の質問の質が前回より大変良くなっていると感じた。

9．自由に意見をご記入ください

傍聴できて本当に良かった。ありがとうございました。

男女共同参画社会なら女性議会より市民議会が正しく思われる。

染谷市長以外の答弁者側（担当部長の方々）の方は全員男性でした。各課でも活躍する女性

が出てくれば変わってくるのではないのでしょうか。

答弁する人がもう少しゆっくり、わかり易く話をしてもらいたい。その点、市長の話は良く

わかった。

参加者の質問内容は当事者本人が常日頃思っていることや疑問を質問した訳ですが、子育て

をしながら就労している女性の参加があれば良かったと思う。

女性議会の開催日が平日という事もあったかと思いますが・・・。

選挙率を上げるには教育が必要であり、個人の意識を変えないかぎり困難と思う。意識が変

わらなければイメージだけでの投票が続くでしょう。

発言される皆さんが、それぞれの立場で考えを述べていた。こういう機会から島田市がより

良い方向へ進んで、住みよい街になっていくとうれしく思った。

なぜ男性議会はないのか。差別は女性のみがクローズアップされがちであるが、女性議会が

あり男性議会があれば真の平等になると考える。


